

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábrega de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Manera 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelta ¼ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 2 mar. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares de *El Contemporáneo*:

Baden 7 de setiembre.—La noticia de la disolucion de las Cámaras prusianas y la del ukase imperial que emancipa á los labradores de la Elkraine, no han llamado la atencion. Entre las personas que rodean á la reina de Prusia no se cree que abdique el rey pero se habla de un cambio de ministerio que dará por resultado sustituir con un ministro mas popular á M. de Bismark. El archiduque Víctor Luis ha hecho una visita á los grandes duques de Badeo; pero no ha sido presentado á la reina de Prusia.

Paris 9 de setiembre.—La llegada á esta de M. de Metternich, á quien no se esperaba tan pronto, da algun fundamento al rumor de una nueva inteligencia entre Francia y Austria; al mismo tiempo se vé que lord Cowley viene á Paris, mientras que M. de Grosmei va á Londres; estos hechos parece como que dan razon á los que, por lo que decia el *Constitucional* ayer, creen que Francia, de acuerdo con Austria é Inglaterra, vuelven á dirigir las negociaciones en favor de Polonia.

Se dice que las tres potencias no considerarán las notas enviadas al príncipe de Gortschakoff como su última resolucio, pues esperan la respuesta de Rusia, que por cierto ya se hace esperar, y formularán una especie de *memorandum*.

Lo que da cierta verosimilitud á estos rumores, es que se asegura que la contestacion ha salido de San Petersburgo el dia 4, y esta es la explicacion de lo que se ha dicho resien-

tamente sobre una alianza entre Prusia, Rusia y Francia.

La reunion del Congreso de Francfort ha llamado la atencion de las tres potencias que se han dirigido comunicaciones, y se han puesto de acuerdo en lo que concierne especial y únicamente á los negocios de Alemania. El príncipe de Gortschakoff tenia gran interés en ocuparse, de acuerdo con Francia y Prusia, de la situacion en que colocaba á Alemania la tentativa de Austria; esto era un retraso para las negociaciones sobre la cuestion polaca, pero era un incidente que podia por un momento distraer la opinion pública.

Se dice que M. de Metternich estará muy poco tiempo en Paris, pues esta misma semana debe salir para sus Estados de Baviera.

Nabar-Pacha, enviado del sultan, debe salir de Paris; no se sabe de cierto el objeto de su viaje, pero se supone que ha venido á dar explicaciones sobre el canal de Suez. Despues se ha dicho que Turquía sostendria las pretensiones presentadas en la nota de Ali Pacha, que tan grande sensacion causó.

Ha salido para Brest M. de Slidell, donde se ha refugiado el corsario confederado *La Florida*, que ha quemado un barco propiedad de unos armadores franceses que han reclamado á los tribunales, por lo que es posible que *La Florida* no vuelva á América.

—De *La Correspondencia* del 10: Ayer tarde á las cuatro ha llegado á Madrid, de vuelta de San Ildefonso la real familia.

—Ayer se ha tenido noticia oficial de que el emperador de Marruecos ha dado á España la mas completa satis-

faccion en el desgraciado incidente del asesinato del recaudador español en Saffi Sr. Mantilla. El dia 4 fué decapitado en el mismo Saffi uno de los asesinos en presencia de nuestro vicecónsul, de las tropas y autoridades marroquíes. El otro asesino será enviado á Tánger para que sufra allí la misma pena.

—Noticias particulares y directas que hemos recibido de Tánger, nos permiten anunciar que el emperador de Marruecos se halla dispuesto á tomar por su cuenta el castigo de las hordas del Riff que han atacado nuestra plaza de Melilla, y que la misio de castigarlas será confiada al príncipe Muley el-Abbas; pudiéndose asegurar que el emperador de Marruecos tiene el mas vivo interés en conservar íntimas y estrechas relaciones con España.

—El brigadier gobernador militar de Melilla ha dirigido el siguiente despacho al Excmo. señor ministro de la Guerra:

Melilla 6 de setiembre de 1863.
—No ocurre novedad. En el campo, tranquilidad aparente. Los moros no vienen al mercado de la plaza. Los trabajos de tala continúan como antes. Las tropas salen á ejercicios.

—Se ha concedido al regreso á la Península al teniente coronel de Ingenieros procedente de Cuba D. Eduardo Galindo y Espioos, pero siendo nulo su ascenso á teniente coronel y con uso de las divisas y quedando en clase de comandante escudante hasta que ocurra una vacante que pueda ocupar.

—Ha llegado á Barcelona Mr. de Pontengon, ayudante que fué del general Urquiza en la república Argentina, á prestar declaracion en la causa

Fontanellas, de cuyo procesado dice haber sido compañero de armas á las órdenes de dicho general en 1854, y á quien cuentan que reconoció por un retrato espuesto en la Carrera de San Gerónimo.

—De la *Correspondencia* del 11:

Nada, absolutamente nada, autoriza los rumores de crisis que siguen circulando por Madrid. El ministerio está seguro en su puesto. No tenemos que decir mas sobre el asunto.

—Por el ministerio de Marina se han expedido, con fecha 7 de setiembre, cuatro reales decretos: Promoviendo al empleo de teniente general de la Armada al jefe de escuadra D. Cristóbal Mallen y Castro; al de jefe de escuadra al brigadier don Rafael Tavera y Nuñez; nombrando director del personal en el ministerio de Marina, al brigadier de la Armada, don José Lozano y García Beito; y director de matrículas de mar al de igual clase D. Patricio Montojo y Albizu.

—Los agricultores valencianos están de enhorabuena: los viñedos presentan buen aspecto, y la acción del terrible oidium ha sido este año tan limitada, que los cosecheros se prometen una abundante recolección. La preciosa cosecha de la pasa ha sido también excelente, y se ofrece grandes cantidades á la venta, manifestando los cosecheros deseos de dar salida á este rico fruto. No ha sido peor el resultado de la recolección de las algarrobas, y también se presenta buena la del aceite.

—De *La Correspondencia* del 12:

Espérase de un día á otro la aparición en la *Gaceta* de la ley de gobiernos y diputaciones de provincias, que como saben nuestros lectores, se halla sancionada hace tiempo por Su Magestad.

—Los dos párrafos adjuntos están copiados de *La Epoca* de anoche:

«En el largo Consejo celebrado ayer, se acordó promulgar inmediatamente la ley sancionada por S. M. para gobierno de las provincias. Las elecciones de diputados provinciales se harán poco después de las de diputados á Cortes. Nuestros lectores recordarán que esta ley, reformada en sentido liberal en el Congreso y en el Senado, fué aceptada por los hombres mas importantes del partido progresista.

El proyecto de ley derogando la forma constitucional en la parte que

no ha llegado á cumplirse nunca, se presentará en las primeras sesiones de la próxima legislatura. Parece que los encargados de su redacción son los señores Marteno Lopez, Alonso Martinez y Permanyer.»

—El 7 fué un día de espanto y luto para Ayora á causa de los estragos ocasionados por una tormenta, entre los que se cuenta el hundimiento de una casa, donde perecieron dos niños á la vista de sus padres, que en vano intentaron salvarlos. Otros edificios quedaron mal parados, pues las aguas subieron hasta los segundos pisos. El ganado y los sembrados sufrieron mucho. Se habia abierto una suscripción para socorrer á los que en la inundación perdieron cuanto tenían.

—De Alhucemas escriben dando cuenta de una nueva traición de los moros fronterizos á dicha plaza. El día 4 del actual se divisaron tres tiendas de campaña en uno de los aduares morunos situados en frente de la plaza, y de las que al Mediodía salieron moros á caballo y á pié dirigiéndose á la escuela que tienen en las cercanías del castillejo, en cuya puerta tuvieron una gran reunion que duró hasta cerca de las cinco en que se vieron descender al dicho castillo y de este á la plaza, dos moros á caballo que parecían jefes y muchos otros á pié que pidieron parlamento. La plaza izó en su puesto la bandera española, y á poco rato se vió marchar en direccion á la playa una lancha con el pabellon nacional y á proa la bandera blanca, llevando al intérprete, y la cual se paró cerca de tierra desde donde los que parecían jefes les llamaban con un pañuelo blanco.

Los de la lancha seguramente esperaban se echaran algunos moros al agua, como es de costumbre, y por eso no avanzaban; pero repitiendo su llamada los moros principió á moverse, cuando de la derecha de los que llamaban, se vió salir unos cuantos tiros y á la lancha retroceder, contestándoles con los de sus carabinas que les hicieron diseminarse, teniendo el gusto de ver rodar por la arena uno de los dos parecidos jefes. El señor gobernador que desde la marina observaba los movimientos de la playa, indignado con el inicuo proceder de los moros viendo que esparcidos por toda la playa continuaban disparando á la lancha, mandó á la guardia del

Principal que les hicieran fuego y las carabinas de los bravos cazadores de Madrid á pesar de las 600 varas de distancia los hicieron alejar al campamento de la izquierda del castillo, al que les mandó la plaza tres balas de á 24 con tanto acierto que les obligó á huir.

—El telégrafo anticipa en este momento algunas noticias de New York alcanzadas al 29 de agosto. En esos resúmenes vemos que el parte oficial del general Gilmore confirma la noticia de la destrucción del fuerte Sumpter, producido por un bombardeo que duró siete dias. Dicho fuerte ha quedado reducido á un monton de escombros, y no podia ser útil en modo alguno para la defensa de Charleston.

Las correspondencias no oficiales decian que el fuerte Sumpter quedaba destruido, pero que no se habia entregado aun.

—Dicen de los Estados Unidos que el guerrillero confederado Quantrell habia sorprendido la ciudad de Lawrence (Kansas), asesinando á gran número de ciudadanos indefensos sin distinción de sexos ni edades y saqueado la poblacion. El general federal Jno-Lane que se hallaba allí escapó á una de caballo. Este horrible atentado es consecuencia de las inauditas atrocidades cometidas por Jno-Lane, que entre sus parciales se ha granjeado el apodo de el Desollador. La familia y las propiedades de Quantrell eran de las que mas habian padecido á consecuencia de los desalmados del general federalista y aquel habia jurado vengarse como lo ha hecho de un modo terrible.

—El corsario confederado *Florida*, refugiado en el puerto de Brest, ha desembarcado sesenta y cinco hombres que formarán la tripulación de otro buque corsario que se está acabando de construir en uno de los puertos de Inglaterra. El *Florida* es un magnífico buque, muy fino de formas y de mucha velocidad, contando con una excelente máquina. Fué construido en Inglaterra en 1861.

—El *Pays* oiega en su último número que se haya tratado de formar una nueva alianza entre Francia, Prusia y Rusia, y que se hayan establecido y discutido bases de reconciliación entre Francia y Rusia, por mediación de las demás potencias. El *Pays* declara que esos como otros tantos

mores puestos en circulacion, dan muy inexacta idea de lo que ha pasado y de la situacion actual. El *Pays* cree que en cuanto á una Constitucion para Rusia, y satisfactoria para los polacos, la Francia no puede hacer otra cosa que manifestar vivas simpatias hacia esas concesiones, mas no admite que hayan podido ser objeto de negociaciones entre ambas potencias, ni aun de comunicaciones entre Francia y Rusia.

Se interpreta como indicio favorable á la próxima alianza de Francia y Rusia, el hecho de haber enviado el emperador Alejandro al conde Lambert para que le representase en la ceremonia religiosa mandada celebrar por el representante francés, con motivo de la fiesta del 15 de agosto. El conde Lambert es personaje muy simpático á la corte de las Tullerías, y su gobierno en Polonia se distinguió por la benignidad y la templanza.

— Sigue circulando con crédito en París el rumor de que se van á aumentar de un modo considerable las fuerzas navales francesas en las costas de Méjico, y que el emperador piensa intervenir de un modo decisivo en los asuntos de aquella nacion, hasta que se consolide un gobierno fuerte. El mando de la escuadra ha de confiarse al almirante Ronciere de Noiry.

— Los obreros de la Gran Bretaña empiezan á manifestar su disgusto y á revelar lo profundo del mal causado por la crisis algodonera. En Sheffield, Mr. Roebuck se ha constituido intérprete de ese disgusto, declarando en un discurso público, que las clases trabajadoras no tolerarian mas tiempo las privaciones que sufren, y que podieran remediarse con el reconocimiento de los Estados del Sur. La *Patrie* recoge con singular fruicion las palabras de M. Roebuck.

— Durante las sesiones del Congreso de soberanos en Francofort, ocurría en Darmstad un incidente muy curioso. El gran duque de Hesse, Darmstad, habia invitado al Congreso de jurisconsultos alemanes, reunido en Mayenza, á que enviase una comision á Darmstad, indicando que para aquella noche se les reservarian asientos en el teatro, á cuya funcion debian asistir el rey de Hannover y otros varios soberanos alemanes. Desdichadamente se padeció una equivocacion respecto á la hora á que debia llegar la co-

mision, de suerte que no encontró á nadie en palacio cuando fué á presentarse al gran duque.

Sin embargo, los diputados se dirigieron aquella noche al teatro, que estaba lleno de testas coronadas, y de personajes de la mas alta nobleza. Durante el primer acto todo marchó perfectamente, mas apenas hubo caido el telon, uno de los jurisconsultos se puso de pie y propuso á sus colegas que abandonasen el coliseo, espresandose con voz bastante fuerte. La comision de jurisconsultos abandonó el teatro. Esto bastó para que se gritase «¡es cándalo!» Desde allí se dirigieron al casino: el ministro de Justicia corre en pos de ellos, y les manifiesta el disgusto y el sentimiento del gran duque, por el error cometido. Mas todo fue inútil: aquellos señores regresaron sin perder momento á Mayenza á dar cuenta al Congreso del poco brillante papel que habia hecho la comision.

— Las cartas últimamente recibidas de Belgrado, participan la irritacion producida por la lectura de las correspondencias de Constantinopla. Casi todas estas, que parecen obedecer á una misma consigna, se esfuerzan en presentar á la Servia como un foco de agitacion perpetua, un obstáculo para la Turquía y un auxiliar para la Rusia. En Belgrado se protestaba contra semejantes apreciaciones. Las milicias se han puesto sobre el pié de guerra. El gobierno se ocupaba, sobre todo, en desarrollar los elementos de prosperidad interior, y en cumplir religiosamente sus compromisos, mientras que la Puerta no ha puesto todavía en ejecucion las cláusulas del último tratado, concerniente á la permanencia de los turcos en Servia.

— El sultan continúa siendo inflexible en el capitulo de las economias. Ha rehusado pagar las deudas de las ex-sultanas y de su hermana, la cual reclamaba cerca de cuatro millones para hacer frente á sus compromisos. El sultan ha hecho se les contestase que no saldria del tesoro público ni una piastra para pagar sus prodigalidades.

— La *Patrie* publica noticias de Madagascar, recibidas por conducto extraordinario. Segun ellas, los partidos continuaban allí disponiéndose para la lucha, si bien eran insuficientes los refuerzos que recibia el jefe de los owas. El 13 de julio habia tenido ya

logar un combate, en el que perecieron 4.000 de estos últimos. Los zaca-caberos trataban de vengar la muerte de Radama, y se temia que no tardarian en invadir á Tamana-riva, pues se hallaban ya á poco mas de dos jornadas de distancia, y tenian apostados en las cercanias algunos destacamentos que impedian la introduccion de ganados.

MAHON 16 DE SEPTIEMBRE.

EFEMÉRIDES.
1440.

Los caballeros del Hospital de Jerusalem, del Santo Sepulcro y del Templo, ceden al conde de Barcelona, don Ramon Berenguer IV, el reino de Aragon, en el cual les habia instituido herederos don Alfonso el Batallador, por su testamento otorgado en 1131, en el sitio de Bayona.

PROVINCIA.

(Del *Diario de Palma* del 10.)

Se nos ha manifestado una carta escrita en Madrid el 7 del corriente, por el Sr. D. Salvador Maria de Ory, ex-diputado á Cortes por el distrito de esta capital, en que dice á un amigo suyo residente en ella lo que sigue:

«Que no habiendo dejado de la mano el importante asunto de la Draga para la limpieza de este puerto, puede asegurar, que despues de haber opinado en pleno la Junta de caminos, canales y puertos que debe aprobarse la recepcion, ha pasado hoy (dia 7) el expediente al ministerio de Fomento, donde le han ofrecido despacharlo al momento. De manera que, muy en breve espera tener la satisfaccion de comunicar haberse firmado la orden para la recepcion de dicha Draga y para que empiece á funcionar.» Al realizarse tan útil mejora, será un dia de gran júbilo para esta isla.

(De *El Istiño* del 10.)

San Juan 8 setiembre de 1863.

El domingo pasado á eso de las tres y media de la tarde un furioso huracan se desencadenó sobre este pueblo pareciendo que todo iba á ser destruido por el viento ó incendiado por los relámpagos que incesantemente caian, derribando cuanto se oponia á su furia, por lo que el vecindario se hallaba en la mayor consternacion.

El agua caia á torrentes y una descarga eléctrica mayor que las anteriores, haciendo temblar todos los edificios anunció una catástrofe de resultas de su violencia. En efecto la iglesia habia sido herida por el rayo que arrancando una cruz de piedra de unos doce palmos de elevacion que estaba sobre el frontis de la iglesia, la levantó á una considerable altura y la dejó caer despues hecha pedazos en diferentes calles. La iglesia ha quedado lastimada en diferentes puntos ignorandose si el daño es de mucha

ó poca consideracion. A pesar de esto ninguna desgracia hay que lamentar.

La tempestad ha perjudicado la cosecha de higos, lo mismo que la de las uvas, gran número de árboles tronchados y barridas las tierras por las corrientes y otros daños menores que por largo tiempo espermentarán estos vecinos.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Cornelio papa y mártir y San Cipriano.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados á su Corte en la iglesia parroquial de Santa Maria, privilegiada.

SANTO DE MAÑANA.

La Impresion de las llagas de San Francisco.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 3 horas y 41 ms.—Pónese á las 6 h. y 7 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 59 ms. de la M.—Se pone á las 7 h. y 36 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA del 15 de Setiembre de 1863.

Servicio para el 16.

Cefe de día: Sr. coronel del regimiento infantería de Granada n.º 34 D. Angel Cos Gayon.—Parala, este cuerpo y Zaragoza.—Hospital y provisiones Zaragoza.—El T. C. Sargento Mayor.—Juan Perea y Jáuregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 17 trip, y varios efectos.

AVISOS OFICIALES.

Subgobierno de Menorca.

No habiéndose presentado postor á las subastas del medio aderezo que se compone de un alfiler y pendientes de oro y granate, procedente de premio caducado en una rifa, ha sido retasado en 166 rs. vn. y se señala el día 21 del corriente mes á las 12 de la mañana para una nueva subasta en este Subgobierno, en cuya Secretaria están de manifesto las alhajas y pliego de condiciones. Mahon 9 de Setiembre de 1863.—SEVILLA.

Intendencia militar de las Islas Baleares.

Debiendo procederse á contratar la adquisicion de 24,516 arrobas castellanas de carbon para el suministro de utensilios á las tropas acuarteladas y cuerpos de guardia en este distrito; esto es, 7600 arrobas

correspondientes á la factoria de Palma, 16000 arrobas á la de Mahon y 916 arrobas á la de Ibiza, se convoca á una pública licitacion que se celebrará simultáneamente en esta Intendencia y en las Comisarias de guerra de Mahon é Ibiza el día 19 del actual á la una de la tarde, con sujecion al pliego de condiciones que con el de precios limites se hallará de manifesto en cada una de dichas dependencias.

Las proposiciones estarán formuladas con estricta sujecion al modelo que á continuacion se espresará, debiendo acompañarlas el documento de garantia que acredite haber hecho el depósito correspondiente, ó sea:

	Rs. vn.
Para la factoria de Palma....	1,500
Para la de Mahon.....	3,500
Para la de Ibiza.....	160

Para todo el distrito..... 5,160

Dichas proposiciones serán admitidas desde media hora antes de dar principio á la subasta. Palma 3 de Setiembre de 1863.—Lorenzo Artalejo.

Modelo de proposicion.

D. N. N....vecino de....residente en.... calle de.... número....enterado del anuncio y pliego de las condiciones establecidas para la adquisicion por parte de la Administracion militar de 24,516 arrobas castellanas de carbon, se compromete á entregar con entera sujecion á ellas (tantas arrobas en la factoria de.....) ó (tantas arrobas en la factoria de Palma, tantas en la de Mahon y tantas en la de Ibiza) al precio de..... reales cada arroba castellana. Y para que sea válida esta proposicion acompaña adjunto el documento que acredita haber hecho el depósito correspondiente.

(Fecha y firma del proponente.)

El Comisario de Guerra Inspector de Provisiones de esta Plaza.

HACE SABER: que debiendo contratarse en virtud de orden superior el surtido de la leña en rama necesaria para la calefaccion de los hornos de cochura del pan militar que consume la guarnicion actual de esta Isla ó la que pudiera existir, desde primero de Octubre próximo hasta fin de Setiembre del año 1864, prorogable por un mes mas si asi conviniere á la Administracion militar; se convoca pública licitacion que tendrá lugar el día 16 del presente mes á las doce de su mañana en la oficina Inspeccion de dicho ramo sita calle de Anunciavay núm. 28, en donde estará de manifesto desde este dia el pliego de condiciones y el de precio limite, para que puedan enterarse las personas que deseen interesarse en este ser-

vicio. Mahon 2 de setiembre de 1863 — Felio Passapera y Sayrols.

ANUNCIOS.

EN VENTA.

Lo está el Predio S. Antonio, sito en el término de Ferrerías á la parte del Norte, lindante con los Predios Ruma vell, y Son Vives de D. José Vidal, y con Serra, Son Ruby y San Juan de la herencia de D. Juan Ruby. Dicho Predio consta de 50 cuarteras tierra secano, 2 1/2 de regadio, 60 de bosque ó marina, y 3 de yerbo; un encinar, casa, molino, tahona, hoyera, pajar y el ganado de dotacion.

En esta imprenta se dará razon de la persona con quien deberá hacerse el ajuste.

La casa número 12 de la calle de Ramis, juntamente con la tienda que hay en ella está para vender.

En la misma casa informarán.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa número 2 de la calle de San Fernando, la que tiene bastante comodidad.

Al que le convenga puede acudir á la calle del Castillo número 44.

Por tener que ausentarse su dueño se venden algunos cuadros, entre ellos el mapa de la Isla de Menorca y el de su puerto con el plano del lazareto; un antejo grande, muy bueno; loza, china y cristaleria; una butaca de regilla; camas; lavamanos; ropa blanca; una frasquera y varios otros efectos.

Calle del Castillo núm.º 12.

Están en venta varios muebles.— Calle del Cármen número 8.

VAPOR MAHONÉS.

Al mando del capitan D. Agustin Galens, saldrá directamente para Palma hoy miércoles á las cinco de la tarde.

Admite cargo y pasajeros y despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel, 14.

Por todo lo que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva núm 21.